

## CÓMO SE CONSTRUYE UN PUEBLO

### La Unidad Catalana

La Mancomunidad de Cataluña debe agradecer a sus enemigos la pujanza que con sus ataques injustos dan a su obra paciente y patriótica. Cuando la opinión de los pueblos hispánicos sufre la desorientación y el indiferentismo a que la han llevado la nerviosidad del momento social y la obra desgovernadora de los partidos centralistas, es admirable el trabajo en el silencio, el entusiasmo sereno y fecundo de unos hombres que, como los directores del Gobierno catalán, no pierden la calma constructora ni la videncia futurista, que caracterizó a su fundador, Prat de la Riba.

Y ni bombas, ni huelgas, ni lock-outs, impiden que unos pocos patriotas, con la asistencia moral de todo un pueblo, conspiran la reconstrucción de Cataluña, levantando sobre los viejos cimientos lo que abatió la conquista y el abandono y forjan a la moderna el utilage cultural y político de una tierra rediviva.

Por ello, cuando la indiferencia tiene una excepción, aunque ésta sea de odio, bien merece el agradecimiento. Es más, el señor que hace unos días pedía al Gobierno represiones y censuras para la labor de la Mancomunidad catalana, al demostrar su preocupación por la actuación de aquélla, se encontraba más cerca de su corazón que los miles de indiferentes. Y el corazón puede tener los ataques de quien se acerca a él, pero también puede conquistar a sus enemigos, lo que no haría con los que están lejos de él.

Aprovechando la actualidad creada por los ataques del senador aludido, nosotros quisieramos, en la medida de nuestras fuerzas, reparar la injusticia enorme que se comete, al desconocer el desarrollo de la concepción política más seria y consciente que se ha producido en nuestros días. Son de ayer las peticiones reiteradas de Cataluña con las regiones todas, para que la legislación administrativa de España hiciese posible la asociación de las provincias, demasiado pequeñas en extensión y bien pobres de ideales. Las provincias, con su organismo director la diputación, no pueden ser el campo de una actuación progresiva, no pueden cobijar un plan de reconstitución local, mucho menos cuando un espíritu nacional e histórico demanda formas libres de organización política y administrativa.

Son bien conocidas las dificultades, los obstáculos que el quietismo español y el secular centralismo opusieron a las legítimas aspiraciones regionalistas, hasta que por fin se obtuvo el real decreto de 8 de diciembre de 1913, que permitía las Mancomunidades provinciales de toda España; decreto que, aunque de carácter general, en la práctica se ha convertido en una excepción gloriosa para Cataluña, pues sólo ella ha podido hacer triunfar el sentido regional sobre los egoísmos e inconsciencias provincialistas. La mejor demostración de que las demandas regionalistas tenían una realidad en la opinión de toda Cataluña está en la rapidez con que se usó de las facultades concedidas por el decreto citado; así, pocos días después de su publicación, en 8 de enero de 1914, fué aprobado por la Junta de las diputaciones de Barcelona, Gerona, Lérida y Tarragona, el Estatuto de la naciente Mancomunidad, sancionado en marzo siguiente por el Gobierno.

Desde aquel momento Cataluña tenía ya un gobierno propio; su reconstitución histórica tenía un punto de partida. Ciertamente eran pocas las funciones del nuevo organismo y pobre su Hacienda, pero regado con patriotismo, su lozanía estaba asegurada; el aumento de sus atribuciones, su robustez, la irradiación de su actividad, estaban previstas con el trascurso a la Mancomunidad de los Servicios que tenían a su cargo las diputaciones asociadas. Y en enero de este año las cuatro provincias catalanas, unificadas a su Gobierno el sacrificio de sus vidas y de sus haciendas; la Beneficencia, la Cultura, la Instrucción, con las carreteras, caminos, ferrocarriles, todo lo que es instrumento de progreso y de fomento, que hasta ahora vivía en la estrechez provincial, todo se ha traspasado al Gobierno de la Mancomunidad con las rentas y bienes a que estaban afectos aquellos Servicios.

Por el gesto generoso de sus diputaciones, Cataluña ha ascendido un grado en el camino de su Unidad. El contenido del decreto de Mancomunidades no ha sido letra muerta; su cumplimiento es completo. La nueva ascensión, el grado inmediato, es el de la Autonomía, el de la delegación por el Estado de los Servicios de fomento y de cultura, que aun retiene. Acabamos estas líneas iniciales afirmando: que los amigos de la libertad todavía, a pesar de todo, deben, superando las tristezas de la pequeña política, poner su amorosa mirada en la bella obra que se construye en Cataluña, y que la reciente unificación de las diputaciones catalanas es el hecho más fuerte y trascendente que nos ofrece la actualidad política.

Estas palabras justas y acertadas de un publicista francés, Marcel Provençe, explican el sentido íntimo de la obra que comentamos: "Regionalisme ne veut pas dire dispersion, mais concentration."

S. FERRANDIS Y LUNA.

## AYUNTAMIENTO

### La sesión de ayer

Después de retirarnos ayer tarde del salón consistorial, el Ayuntamiento adoptó los siguientes acuerdos:

Que volviera a comisión el dictamen referente a que no se exproprien unos terrenos del señor Carrion en el Llano de la Zaidia, y se le autorice para edificar; conceder licencias para obras y motores; prorrogar el contrato para reparación del asfaltado; emitir bonos municipales para pagar a la empresa Lebon el gas consumido hasta fin de febrero; conceder a la viuda del restaurador pictórico señor Romero Orozco una anualidad de haber como socorro; otra anualidad a la viuda de un celador de nave del Mataró, y a la viuda de un vigilante del arbitrio de carnes una paga de tocas y 50 pesetas.

Conceder al oficial de secretaría señor Grau el aumento gradual reglamentario del 8 por 100; reconocer para los efectos pasivos a los empleados que tengan título académico odioso años de servicio, y además al señor Berga García los cuatro años que fué diputado provincial; conceder seis meses de licencia sin sueldo al auxiliar de ingeniería señor Fos; nombrar oficial mayor interino de Depósito a don Antonio Pérez Pau; jubilar a tres bomberos; aprobar una proposición del Alcalde señor Bort, relativa al fomento al doctor Gómez Ferrer, declarándole hijo predilecto de la ciudad; ratificar con carácter de propiedad los nombramientos de ayudantes interinos de Instrucción primaria, y se despacharon otros asuntos de escaso interés general.

En el desamortizado extraordinario se acordó que en la escritura de adquisición de la casa número 113 de la calle de San Vicente, se haga constar el interés de las cantidades que el vendedor no perciba en el acto; conceder a "El Micalet" un premio para sus alumnos; aprobar la matrícula del arbitrio sobre inquilinatos de 1919-20, y gestionar del Gobierno no ponga obstáculo al dictamen favorable al aumento de sueldo a los maestros.

Dióse cuenta del fallo de la Comisión provincial declarando la capacidad legal de don Fernando Porta para ejercer la concejalia; de un oficio del Aero Club de Cataluña para que el Ayuntamiento nombre una comisión que presida el Concurso de Aviación de mayo próximo, y otros asuntos de menos interés.

### Junta de Asociados

Bajo la presidencia del señor Granell se ha reunido esta mañana la Junta Municipal de Asociados, aprobando, entre otros asuntos de menor interés, los pliegos de condiciones para la emisión de la tercera serie del empréstito del Ensanche, presupuesto de dicha zona, proyecto de alcantarillado y pavimentado de la ciudad y pliego de condiciones y tarifas para el servicio de pompas funebres.

### Crédito aprobado

El señor Montesinos Checa ha dirigido una cariñosa carta al Alcalde, manifestando que la comisión de Presupuestos ha aprobado la proposición presentada entre ellos los valencianos, pidiendo consignación para el pago de las obligaciones liquidadas a favor de los ayuntamientos, tos.

### Pagos

El Alcalde ha firmado hoy los libramientos para pago de las nóminas del personal de mataderos, mercados, fuentes y depósito municipal.

### Para las víctimas del "Llovet Hermanos":

El director gerente de la Compañía "El Atlas", Sr. Gras, ha visitado esta mañana al Alcalde, haciéndole un donativo de 250 pesetas con destino a las víctimas del "Llovet Hermanos".

## Agrupació Escolar Nacionalista

En la darrera junta general celebrada per l'Agrupació Escolar Nacionalista, es va tractar del nou gravari fet a València pel Estat central, no encluent, en la corresponent partida dels presuposts, la quantitat oferta per a la construcció de les facultats de Medicina i Llei d'esta capital.

S'acordà organitzar un acte de protesta i fer una crida a tots els escolars valencians, per a que prenguen una digna actitud davant el procedir del ministre d'Instrucció pública.

També s'acordà convidar a la naixent "Federación Escolar Valenciana", que, ara com mai, se li presenta ocasió de defensar els interessos de la classe.

S'envià, també, a don Natàlio, un telegrama de protesta.

## La huelga de ferroviarios en Valencia

A primera hora de la mañana hemos estado en la estación del Norte. No se notaba nada de particular aparentemente, pues el personal permanecía en sus puestos.

Al llegar el tren correo de Barcelona, hemos conversado con los empleados, y nos han dicho que anoche a las doce se declararon en huelga los empleados de la red catalana.

Al conocerse esta noticia, han comenzado los cabildos y las impunciones por parte de algunos grupos del personal.

Con 20 minutos de retraso ha llegado el tren expreso de Madrid, y la mayoría de los empleados se han acercado a los compañeros que venían de la corte, preguntándoles qué noticias traían.

Se ha sabido que una comisión de la Compañía de Madrid, Zaragoza y Alicante salió anoche de la corte, y que unos comisionados se han apeado en Albacete y Chinchilla, para dar órdenes.

Estos comisionados proseguirán luego su viaje a Alicante y Valencia. Se decía a las nueve de la mañana que a las doce del día estallaría la huelga ferroviaria.

Por de pronto el expreso de Barcelona solo ha admitido billetes hasta Tarragona. Los viajeros que salieron anoche en el tren correo para la ciudad con el que han llegado a su destino, gracias a que regresaban en el mismo los empleados que tenían acordada la huelga y debía notificarla.

A las once de la mañana ha llegado a la estación del Norte, al mando de un teniente, una sección de la Guardia civil de infantería, que ha sido alojada en una sala de espera.

Esta tarde a las dos se presentaron en la estación del Norte el comandante general de Ingenieros señor Los Arcos, el coronel del 5.º regimiento de Zapadores minadores señor Alvarez, con sus ayudantes, celebrando una conferencia con el jefe de la estación don Julio Miguel Martín.

También han conferenciado con los jefes de los depósitos de máquinas señores Theuren y Lazzatti y con el jefe de tracción señor Navarro.

Momentos después de terminada la entrevista, los mencionados funcionarios se han puesto al habla por teléfono con el Gobernador civil, ha biendo acudido al despacho de dicha autoridad el señor Navarro.

En los andenes se notaba la presencia de los empleados francos de servicio, en espera de la llegada de los comisionados de Madrid que debían llegar en el tren andaluz.

En las taquillas de la estación se han expendido billetes en el correo andaluz para las líneas combinadas de Alicante, Cartagena, Murcia y Andalucía, pero sospechaban los empleados que los viajeros no pasarían de La Encina por la huelga de los de la Compañía de Madrid, Zaragoza y Alicante.

El Gobernador civil señor Durán ha manifestado a los periodistas que había reinado tranquilidad durante la mañana, pero persistían los temores de una prolongación de la huelga, y por lo tanto, puentes y vias estaban custodiados, y concentrada la Guardia civil en la vía férrea.

Esta tarde hemos visitado en su despacho al inspector principal del Norte, don Emilio Amodio, el cual nos ha manifestado que acababa de recibir noticias de que los ferroviarios de la línea de M. Z. A. se habían declarado en huelga, y por lo tanto, he dado orden por telégrafo a los jefes de las estaciones hasta Fuente la Higuera, que no expidieran billetes hasta más allá de aquella estación.

Se ha fijado un cartelito haciéndolo saber al público en general. El tren correo de Andalucía, que salió a las doce del día, y que había admitido billetes para las líneas combinadas, se quedará detenido, bien en Fuente la Higuera, o bien en La Encina.

A las cuatro menos cuarto de la tarde ha entrado en la estación el tren correo descendente de Andalucía, en que se decía habían de llegar los comisionados, pero éstos, como pertenecían a la Compañía de Madrid, Zaragoza y Alicante, han seguido para Alicante.

Los comisionados de los ferrocarriles de Norte que salieron de Madrid, lo hicieron por la línea de esta Compañía, ignorándose, por lo tanto, cuándo podrán llegar a Valencia.

En la estación del Central de Aragón solo han despachado billetes hasta Calatayud.

Procedente de Albacete ha llegado en el tren correo de Andalucía, una sección de la Guardia civil, de paso para la línea de Barcelona.

## TRIBUNALES

### Sala de lo civil

Hay se ha ventilado en esta Sala un incidente de oposición a diligencias preparatorias de juicio declarativo de mayor cuantía en el pleito seguido entre don Julio, don Juan y don Elias Martínez Parras, y don Eduardo Martínez Lechón y don Lorenzo Martínez Montesinos, gerentes de la Sociedad "Martínez Hermanos".

Han intervenido en el acto de la vista el exdirector de Registros don Salvador Raventos, y el decano del Colegio de Abogados don José Barberá Falcó.

### Visita y suspensiones

En la sección segunda solo se ha visto una causa sobre hurto, seguida a Domingo Cocera Pérez.

Le ha defendido don Miguel Ferrándiz.

Se han suspendido la vista de un Jurado sobre robo de arroz en la sección primera, y la de un juicio oral por hurto en la segunda.

En ésta tenía que debutar el joven y culto letrado don Alvaro Pascual León.

## MILITARES

### Destino

El teniente coronel don José García, recientemente ascendido a este empleo, ha sido destinado al regimiento de Navarra, de guarnición en Lérida.

Mañana marchará para incorporarse a su destino.

### Licencia

Le ha sido concedida licencia para el extranjero al oficial tercero de Oficinas militares don Domingo Nieves.

## SUCESOS

### Suicidio

Junto a las tapias del cementerio de Albuja, ha sido hallado el cadáver de un traperero, llamado Guillermo Enrique Beltrán, de 47 años, soltero.

Tiene una herida por arma de fuego, con orificio de entrada por la sien derecha y de salida por la izquierda, producida por disparo con pistola del 15.

En uno de los bolsillos se le encontró una carta dirigida al juzgado, en la que dice que no se culpa a nadie de su muerte, y que apela al suicidio a causa de una crónica enfermedad que venía padeciendo.

### Riña y homicidio

En Algemesi han tenido dos sujetos llamados Manuel Cebrián Teber, de 25 años, vendedor ambulante, y Carme Vendrell Ferriz, de 38, jornalero, sobre cuál de los dos tenía más dinero, y pasando de las palabras a las obras, el Cebrián sacó una pistola, con el propósito de agredir a su rival; pero otro sujeto, de nombre Vicente Maravilla Ferriz, intervino, y al intentar desarmar a Cebrián, éste le hizo dos disparos, clavándole una bala en el corazón.

El agresor ha sido detenido.

### Hurtos

La benemérita de Villanueva de Castellón ha detenido a dos sujetos, llamados Salvador Linares Benavent y Joaquín Ferrando Company, por hurto de unos sacos de forraje de la propiedad de don Valeriano Saro.

### Juegos prohibidos

La Guardia civil de Tous sorprendió anoche en la taberna situada en la plaza Mayor, a 14 individuos, que estaban jugando al monte.

Les ocuparon dinero y barajas.

### Denuncias

Por usar armas prohibidas sin licencia y pastoreo abusivo, la benemérita de Puebla Larga y Cotfrentes ha formulado varias denuncias.

### Equívocación

El día de San José dimos la noticia de que la Policía había detenido a Isidro Bolmar Marco, por creerse autor de la sustracción de un gabán y varias pesetas a cierto individuo en los jardines de la Bajada de San Francisco, y como quiera que el robado, al carearse con el detenido, manifestó rotundamente que no le reconocía como autor del citado hurto, el juez ha decretado la libertad de Isidro Bolmar Marco, persona de acrisolada honradez, y a quien solo por una equivocación muy lamentable, pudo confundirse con un ratero, poniendo en entredicho su intachable conducta.

## PALABRAS ESCOLARES ¡QUE BIEN SE VIVE SOÑANDO...!

Era en el año 1906. Los profesores de la facultad de Medicina, los estudiantes todos, estaban henchidos de gozo; se iba a proceder a poner la primera piedra de las que, con otras sucesivas, habían de formar la pomposa facultad de Medicina y Ciencias.

Por fin, Valencia iba a ver satisfechos sus anhelos al ver majestuosa, bella, con todos los adelantos científicos y pedagógicos de la época, un edificio digno de ella.

Ya teníamos una primera piedra. Por algo se empieza! En aquellos tiempos aun cursábamos en primera enseñanza y no llegamos a enterarnos siquiera.

Llegó nuestro ingreso en el campo estudiantil oficial, y año tras año oíamos hablar, como cosa fantástica, de una gran construcción, de unas obras que nunca se acababan, como si no teníamos más que una modesta primera piedra, eso sí, colocada con asistencia de ministro, autoridades civiles, militares, universitarias, etc., etc., pero modestita al fin.

El ruido, las alegres notas de la música, callaron; los ampulosos y verbóboros discursos pronunciados se los llevó el fuerte viento que sopió por aquellos días, pero dejad soñar un momento a un pobre escolar nacionalista, que es como únicamente se vive bien y cómodamente en este país, en donde el administrador justicia en unas oposiciones levanta oleadas de indignación en aquellas clases que, por su condición, más obligados están a pedir gran rectitud.

11 de octubre de 1920. Día de gran solemnidad en los fastos de la Universidad de Valencia. Aprovechando la solemne apertura de curso, dejé para hoy la inauguración de la nueva facultad de Medicina y Ciencias. Retratase en el semblante de profesores y alumnos la satisfacción propia de quien, al cabo de catorce años de lucha y habiendo sorteado toda clase de obstáculos, ve confirmada su anhelo.

Para conseguir el fin no se había reparado en medios. El Rector y todo el claustro de profesores habíase trasladado a Madrid. Celebróse una manifestación monstruosa, no ya escolar, sino toda valenciana en masa. La representación parlamentaria valenciana anunciaba voto particular al presupuesto de Instrucción pública y ruda oposición a los presupuestos generales. El Gobierno sentíase inseguro en el banco azul; no había más remedio que ceder, tenía que salvarse la obra económica, cuya labor no podía estar a merced de una facultad de Medicina más o menos. El pleito se resolvió, votóse la cantidad necesaria para proseguir la edificación, compra de material científico moderno, etc.; aprobáronse los presupuestos, salvóse la obra económica; en fin, todo quedó en su lugar, y hete aquí nuestra facultad de Medicina y Ciencias. ¡Hoy sí que suenan bien las notas de la música que ameniza el acto! ¡Hoy sí que escuchamos complacidos los discursos de sano patriotismo que nos dirigen los profesores...!

De pronto, quizá cuando estuviere en su sueño, recorriendo las aulas espaciosas y llenas de luz, los laboratorios, etc., etc., suena el timbre del despertador, se levanta nuestro estudiante presuroso, anhelando salir a la calle para comprobar sus ideas, que, aun calenturientas, retiene, y al llegar a la facultad de Medicina sufre una amarga decepción; no hay tal obra, el claustro hizo lo que buenamente pudo; la oposición de los parlamentarios "humo de pajás". Creyendo nuestro hombre de buena fe que cuando la cuestión del arroz todos, en compacta masa, impidieron realizar un gran chanchullo, ahora hubieran realizado una gran obra, consultó el caso con un compañero, el cual le contestó, recordando frases emitidas por el señor Maestre en aquel debate del arroz: "Pesetas, esto es cuestión de pesetas, señor ministro", y por no haber aquí cuestión de pesetas se olvida; vamos... no interesa.

Los centralistas que gobiernan no quieren mirar hacia Levante; se olvidan de Valencia, de nuestra Valencia. Lo que hoy se pide en sumisión, pudiera exigirse mañana con violencia.

M. DAVID.

## LA DIPUTACION, EL PUERTO, EL CONDE Y LA TRASMEDITERRANEA

El señor conde de Villamar, que no ha dimitido el cargo de presidente de la Junta de Obras del Puerto, nos entrega estas cifras, en contestación a la extraña nota oficiosa que ayer facilitó el presidente de la Diputación:

"Nota de lo recaudado por todos conceptos desde 1.º de noviembre de 1918 hasta 31 de marzo de 1919: Noviembre, 110.831.44 pesetas; diciembre, 130.276.09; enero, 144.908 pesetas con 34 céntimos; febrero, 162.016.89; marzo, 120.467.39. Total pesetas, 668.500.75.

Nota de lo recaudado por todos conceptos desde 1.º de noviembre de 1919 hasta 23 de marzo de 1920: Noviembre, 129.550.51 pesetas; diciembre, 277.385.65; enero, 158.787 pesetas con 3 céntimos; febrero, 144.383.78; marzo, hasta el 23, 171.570.48. Total pesetas, 881.677.45. [Recaudado en más, 213.176.70 pesetas."

Y añade el conde de Villamar: "Yo no utilizo las palabras, sino las cifras. Sepa la opinión por qué me lanzo de la presidencia."

### 30.000 pesetas

se necesitan para industria montada más de 45 años, garantizando el 15 por 100 anual como minimum. Razón: Horno, 20, primero (Ruzafa).

## EDITORIAL MODERNA S. A.

De conformidad con lo que previenen los Estatutos por los que se rige esta Sociedad, se convoca a todos los señores accionistas para la junta general ordinaria que tendrá lugar el día 31 del presente mes de marzo, a las doce del mediodía, en el local social, Alarcón, 9, Madrid, para la aprobación del Balance de 1919.

Por A. del C. de A. de EDITORIAL MODERNA, S. A.

El secretario, J. Puig.



Todas las misas que se celebrarán mañana miércoles, excepto las de las nueve, nueve y media y diez y con Rosario las de diez y media y once en el Camarín de Nuestra Señora de los Desamparados, serán en sufragio de alma de...

LA SEÑORA  
**D.ª Milagro Fenollosa Esbrí**  
en cumplimiento del primer año de su fallecimiento

Su viudo, padres y padres políticos ruegan a sus parientes y amigos asistan a alguno de dichos actos religiosos y encomienden su alma a Dios, por lo que les quedarán agradecidos.

### Gacetilla musical

La Orquesta Sinfónica de Valencia, bajo la dirección del maestro don Matías Guzmán, es la encargada del séptimo concierto organizado por la Sociedad Filarmónica en el corriente curso.

Este se celebrará mañana a las seis y media de la tarde, en el teatro de Apolo, siendo interpretadas las composiciones siguientes:

Primera parte.—La gruta de Fingal (obertura), Mendelssohn; Hoja de álbum (primera vez), Wagner; Preludio y muerte de Isolda, Wagner.

Segunda parte.—Sinfonía del Nuevo Mundo, Dvorzak; I. Adagio.

GRAS, DENTISTA

Dentaduras.—Puentes.—Empastes Extracciones sin dolor Don Juan de Austria, 15

NOTICIAS

Ha insistido el Gobernador civil, al recibir hoy a los periodistas, en afirmar que para nada interviene en los debates de la Comisión provincial y que únicamente lo haría, caso necesario, después de los fallos, como señala la ley.

Nuestros también, en nuestra conversación diaria con el público, insistimos en no retirar ni una palabra de lo escrito ayer sobre este particular.

Mientras exista el caciquismo...

De nuestro estimado colega "Las Provincias" recortamos estas manifestaciones del Gobernador: "Respecto del abuso que ha denunciado la prensa, cometido por quienes arrojan, en la plaza de Toros, las almodadillas, he de decirles que he reiterado las órdenes más severas a la Policía para que lo impida, y de paso he significado al señor Sáez mi disgusto por la pasibilidad del cuerpo, mucho en su obligación de evitar aquel espectáculo. Estoy decidido hasta a suprimir el servicio."

Nos parece muy bien la actitud del señor Durán acogiendo nuestra denuncia. Ahora lo que hace falta es que las palabras se conviertan en hechos.

El tiempo se mantiene espléndido y con temperatura sumamente benigna, pero el barómetro descende lentamente, y no sería extraño que el equilibrio atmosférico, que hace unos días disfrutamos, sufriera alguna alteración.

El termómetro marcó en la madrugada 6,8, y a la una de la tarde teníamos 10,6 a la sombra y 24,8 al sol, siendo la presión barométrica de 763 milímetros, y la humedad relativa de 67.

La brisa dominaba del Sur.

Han regresado de Segorbe los seminaristas de esta diócesis que el sábado último recibieron Ordenes sacerdotales de manos del Obispo doctor Amigó, y cuyos nombres publicamos oportunamente.

Los nuevos sacerdotes se han presentado al señor Vicario Capitular, recogiendo los presbíteros las correspondientes licencias para ejercer su sagrado ministerio.

Movimiento de viajeros: En el tren expreso de Madrid ha llegado esta mañana el señor marqués de Benicarló.

La Cooperativa de la Clase Media ha constituido en esta forma su junta de gobierno:

Presidente, don Mario Zamora; secretario, don José Miralles Llorca; tesorero, don Octavio Aparicio; contador, don Juan López López; vocales: don Luis Mingo, don Luis Blas Salcedo, don Julio Hostalé, don José Sella Piral, don Sebastián Alzomar y don Federico Antón Gisbert.

En la Policlínica de la Cruz Roja se han prestado durante el mes de febrero último, 3.931 servicios, en esta forma:

Inyecciones, 336; enfermedades de la mujer, 374; de la garganta, nariz y oído, 209; de la piel y secreciones, 130; del aparato digestivo, 254; de los dientes, 363; nerviosas y mentales, 61; del pecho, 135; de los niños, 165; de los ojos, 1.313; medicina general, 108; cirugía general, 291; operaciones, 12.

Por disposición del Gobernador civil, ordenador de pagos de la Junta de la Nueva Cañal, queda esta Junta se administrará en la oficina que la Junta tiene establecida en la depositaria de fondos provinciales, los cupones de las Obligaciones hipotecarias emitidos por aquella del vencimiento de 1.º de abril próximo, para proceder a su liquidación.

La comisión de la feria de la plaza de Rodrigo, Botet nos ruega la publicación de las siguientes finanzas:

"Nuestro más sincero reconocimiento a la crítica popular, única que en todos casos, de injusticia falla sin intereses contrarios, bajo el prisma de la imparcialidad. "Nuestro más grande tributo de piedad a las penas "Desdichas", "Paul Bun", "Partons" y "Cierrot", que nos otorgaron sus estándares. "Nuestra más cordial felicitación al joven artista don Salvador Rubio, que ha sabido interpretar fielmente el boceto presentado, dándole vida y arte en su trabajo bien ejecutado."

El día 15 del próximo mes de abril comenzará en la Granja Escuela práctica de Agricultura, de Burjassot (Valencia), la enseñanza teórica práctica de Capataces fumigadores.

Los que deseen inscribirse para cursar la referida enseñanza pueden presentarse en la secretaría de este Centro todos los días laborables, de 9 a 12.

Don José García Pellicer y otros, vecinos de Miramar, han presentado en el negociado de Fomento del Gobierno civil, reglamento e instancia, solicitando establecer en dicho pueblo un Sindicato Agrícola, incorporado a la Federación Mutual.

CIRCO REGUES

Hoy, a las 9,30 noche, "A la vora del riu, mare..." "Las corsarias" (estreno), y "De Madrid al infierno".

¿Queréis no toser más? Probad una sola vez las PASILLAS de SAN BLAS y os convenceréis de su eficacia. Farmacia de Santa Catalina, viuda de Costas.

Ha regresado de París, de su viaje de compras, la modista, Emilia Cánovas.

Catarros derivados de la gripe. LIXIR GOMENOL CLIMENT.

La Gran Moda Parísien. Ayer salió en el expreso de Barcelona doña María Lario de Chirivella, para las compras de temporada y preparar los últimos modelos.

CIRCO REGUES

Hoy, a las 9,30 noche, "A la vora del riu, mare..." "Las corsarias" (estreno), y "De Madrid al infierno".

La Cámara de Comercio hace público, para conocimiento de los interesados, que ha recibido de la Dirección general de Obras públicas, y tiene a su disposición, los proyectos de tarifa especial local de pequeña velocidad núm. 6, para el transporte de vinos del reino, y número 17 para el de corteza envasada, de la Compañía Central Catalana por vagones completos, de 6.000 kilos, reduciendo los precios de su tarifa general.

CIRCO REGUES

Hoy estreno en este teatro de "Las corsarias", grandiosa presentación.

El próximo sábado, a las siete en punto de la tarde, don Alfonso Sola, miembro de la representación oficial de España en la conferencia de Washington, disertará en la casa social del Fomento Industrial y Comercial del Reino de Valencia, sobre el tema "Primera Asamblea Internacional del Trabajo celebrada en Washington".

La entrada será por rigurosa invitación.

PEDID JABON FORTUNA.

Inmejorable para uso doméstico. La Comisión provincial ha sido convocada para el próximo jueves, a las once de la mañana, con el fin de resolver recursos electorales.

En la Caja de la Diputación provincial se han recaudado hoy las siguientes cantidades, por contingente:

Del ayuntamiento de Villanorodo del Cabriel, 800 pesetas; de Alcañiz, 250,20; y Estimor, 42,5.

Catarros derivados de la gripe. LIXIR GOMENOL CLIMENT.

El Gobernador ha autorizado hoy la exportación de 72.000 kilos, de arroz blanco, con destino a varios pueblos del interior.

RESFRÍADOS CAUSAN LA CRIPPE E INFLUENZA.—EI LAXATIVO BROMO QUININA (Pastillas) desvia la causa. Si su uso a tiempo evitará la Influenza. Solo hay un "Bromo Quinina". Exíjase el Legítimo con la firma de E. W. Grove en cada cajita. Paris Médicne Co., St. Louis, Mo., E. U. & A.

CIRCO REGUES

Hoy estreno en este teatro de "Las corsarias", grandiosa presentación.

Noticias de teatros

CINE MODERNO No podemos por menos de felicitar a la afortunada empresa de este salón por el acierto en presentar al público el estreno de "Fabiola o los mártires del cristianismo", pues ayer, que se verificó su estreno con llenos tarde y noche, el éxito fue clamoroso y de los que forman época, por lo que no nos equivocaremos si predicemos que tenemos Fabiola para lo que resta de cuarentena.

La popular y sentimental obra del eminentísimo Cardenal Wiseman ha tenido una adaptación magna y de alta altura de su importancia, pues no cabe más en presentación y fotografía, como asimismo en la interpretación, en todo lo cual se ha hecho un verdadero derroche de arte. El argumento es verdaderamente sensacional y de un interés poco común, pues las escenas del martirio de varios santos, como asimismo la vida en las catacumbas, están reproducidas con tal realidad, que sorprenden y emocionan. Resumiendo: un asunto muy recomendable y que serán pocos los que se quedarán sin ir a ver.

RUZAF A esta noche, a segunda hora, se estrenará la película cómica-lírica en un acto, dividida en cuatro partes, original de Aurelio Varela, Francisco de Torres y maestro Alonso, "El alegre Jeremías", gran éxito de Madrid.

Por la tarde, en matiné especial, a las seis en punto, "Trianas", de gran éxito, y "Las corsarias", de clamoroso triunfo.

En la función de la noche, completará el programa, además del estreno citado, "El club de las infortunadas" y "Las corsarias".

Las ideas se cambian como la salud

Entre las disposiciones morales y las de salud, existe gran relación. Tan luego como el ser físico tiene desarreglo su funcionamiento, hay repercusión en el carácter, en el modo de ser, que se traduce en tendencia a la melancolía y a las ideas sombrías, mientras la persona que está buena tiene carácter jovial, alegre y risueño.

En la sesión que celebró ayer el Ayuntamiento se aceptó el proyecto de la Sociedad Anónima Hispania Import & Export Corporation, estableciendo un servicio de automóviles para el servicio de viajeros entre Valencia, Grao, Cabañal y La Cadena.

Esta es una mejora que beneficiará de manera considerable a los vecindarios de la capital y poblados marítimos, que por el mismo precio que ha de satisfacer en los tranvías, podrá trasladarse con más rapidez de la capital a las playas y viceversa, haciendo al propio tiempo mayor recorrido.

Con arreglo a la concesión, el servicio lo prestarán 18 ómnibus automóviles, con carácter permanente, y según noticias, el número de coches se aumentará a medida que las necesidades lo requieran.

Valencia necesitaba de esta mejora, y si duda alguna corresponderá al sacrificio que supone en la citada Sociedad, pues es evidente que el público aprovecha siempre cuantas facilidades le ofrecen.

Ya era hora de que el traslado entre el centro de la capital y aquellos poblados poblados pudiera verificarse sin las aperturas e incomodidades con que en la actualidad, y singularmente en la época de baños, se viene realizando.

Recientemente, en una entrevista que celebré con una famosa especialista parisiense de la belleza, al retirarse del negocio, después de haber hecho una gran fortuna restaurando cutis de personas, le pregunté si tenía conveniente en facilitarme la fórmula de su preparativo secreto, a fin de poderla publicar para provecho de mis lectores. Me contestó que, en realidad, ella jamás había empleado remedio secreto alguno para la tez. Las malas complejiones, dijo esta competente especialista, son casi siempre cutis arruinados y cubiertos por una indebidamente acumulación de diminutas cosquillas que se forman en la piel. Estas manchas e inútiles formaciones son las que, prácticamente, contienen todas las líneas, arrugas y defectos que contribuyen a deteriorar la tez y a ocultar por completo la complejión real, que sólo existe en la dermis verdadera piel. Mi éxito fue debido al descubrimiento de que un simple disolvente vegetal, o cera, llamada Cera Aseptine, tenía la virtud de arrancar esta capa entérica de cosquillas, manchas y restar por completo al cutis la frecuencia suave y delicada de la juventud. Cualquiera señora puede hacer eso por sí misma. Compré sencillamente en una farmacia o perfumaría un poco de Cera Aseptine—la del gran conocido por Cera pura Aseptine es la mejor—y apliquéla en abundancia a la cara todas las noches, lavándosela por la mañana con agua caliente en un paño fino, y verá el efecto más claro y suave a nueve el cutis. Repítase esto tres o cuatro veces, y la transformación será completa. Recomendé a todas las señoras cuya complejión no sea buena, o esté ajada, que se procurase la Cera pura Aseptine inmediatamente y haga una prueba. A juzgar por mi propia experiencia, estoy segura de que quedará encantada con los resultados.—M. H.

En la parroquial iglesia de los Santos Juanes se celebró esta mañana la funeral a intervención del cura de la señora doña Desamparados Cabrelles María de Gil Porear. Muchos amigos de la descomulgada familia han asistido al mencionado funeral, testimoniando el pesame que la dolorosa pérdida les ha producido.

Han presidido el duelo el padre de la finada don Bernardo Cabrelles, don Antonio Montesinos y don Antonio Beneyto. A las pruebas de pesame prodigadas unimos las muestras, deseando que halle lenitivo la afligida familia al dolor que les domina.

Esta mañana ha sido conducido al Cementerio general el cadáver del señor don Jorge Segura Villalba, fallecido ayer. Numerosos amigos han testimoniado su pesame asistiendo al mencionado acto y dando pruebas del sentimiento que les ha producido la pérdida del que fue cariñoso amigo.

En la fúnebre comitiva han figurado el clero parroquial de San Martín y numerosos acompañamientos, que ha sido presidido por don Miguel Sanchez, don José Sanchez, don Federico Alzomara y don Vicente Baylach, deudos del finado.

A la doliente familia reiteramos la expresión de nuestro pesame, deseando que experimenten alivio en la aflicción que les domina.

COMERCIALES

Telegramas de mercados extranjeros: DE GLASGOW 19. Ofrecido el cargo del vapor "Kubislaw". La naranja.—Medias cajas: En segunda condición: Los 240 y 300, de 27 a 28; las 360 y 504, de 22 a 24. En tercera condición: Los 240 y 300, de 24 a 25; las 360 y 504, de 19 a 21.

Teatro Lírico Gran programa para hoy Estupendo éxito de la película en cuatro partes, de asunto de gran interés, titulada

MANOS ARRIBA Colosal éxito de la película cómica, en dos partes, LA CONQUISTA DE NICOMEDES 2 GRANDES EXITOS, 2

Para dar lugar a la función beneficiosa de la noche, empezará la sesión a las cuatro, terminando a las ocho.

Los mártires de los santos en

FABIOLA La vida en las catacumbas.

En cuarta condición:

Las 240 y 300, de 14 a 14,3; las 360 y 504, de 20 a 21. La cebolla.—Los 48, de 14 a 16,6; los 58, a 21.

DE LIVERPOOL 19. La naranja.—A la venta 25.000 medias. Mercado algo mejor. La cebolla.—Demanda floja. Cajas en segunda condición: Los 48, de 13,6 a 15; los 58, de 19 a 20.

Cajas en tercera condición: Los 48, de 9,3 a 10,6; los 58, de 12 a 13.

DE LIVERPOOL 19. A la venta 23.000 medias cajas de naranja y 9.000 cajas de cebolla. La naranja.—En segunda y tercera condición: Los 360, de 23 a 36; las 360, de 22,6 a 24; las 504, de 23 a 33,5.

La cebolla.—En segunda y tercera condición: Los 48, de 10,3 a 10,5; los 58, de 11,3 a 20,6.

DE HULL 28. Ofrecido catig vapor "Kovno". La naranja.—Demanda activa. Medias cajas: De 26 a 38.

La cebolla.—Los 48, de 12 a 14; los 58, de 17 a 22.

DE LIVERPOOL 19. La naranja.—Ofrecidas 24.000 medias cajas. Los precios han subido de 1 a 2 chelines. La cebolla.—Demanda más firme.

En automóvil de Valencia al Grao, Cabañal y La Cadena

En la sesión que celebró ayer el Ayuntamiento se aceptó el proyecto de la Sociedad Anónima Hispania Import & Export Corporation, estableciendo un servicio de automóviles para el servicio de viajeros entre Valencia, Grao, Cabañal y La Cadena.

Esta es una mejora que beneficiará de manera considerable a los vecindarios de la capital y poblados marítimos, que por el mismo precio que ha de satisfacer en los tranvías, podrá trasladarse con más rapidez de la capital a las playas y viceversa, haciendo al propio tiempo mayor recorrido.

Con arreglo a la concesión, el servicio lo prestarán 18 ómnibus automóviles, con carácter permanente, y según noticias, el número de coches se aumentará a medida que las necesidades lo requieran.

Valencia necesitaba de esta mejora, y si duda alguna corresponderá al sacrificio que supone en la citada Sociedad, pues es evidente que el público aprovecha siempre cuantas facilidades le ofrecen.

Ya era hora de que el traslado entre el centro de la capital y aquellos poblados poblados pudiera verificarse sin las aperturas e incomodidades con que en la actualidad, y singularmente en la época de baños, se viene realizando.

REVELACION DE UN SECRETO DEL CUTIS

Recientemente, en una entrevista que celebré con una famosa especialista parisiense de la belleza, al retirarse del negocio, después de haber hecho una gran fortuna restaurando cutis de personas, le pregunté si tenía conveniente en facilitarme la fórmula de su preparativo secreto, a fin de poderla publicar para provecho de mis lectores. Me contestó que, en realidad, ella jamás había empleado remedio secreto alguno para la tez. Las malas complejiones, dijo esta competente especialista, son casi siempre cutis arruinados y cubiertos por una indebidamente acumulación de diminutas cosquillas que se forman en la piel. Estas manchas e inútiles formaciones son las que, prácticamente, contienen todas las líneas, arrugas y defectos que contribuyen a deteriorar la tez y a ocultar por completo la complejión real, que sólo existe en la dermis verdadera piel. Mi éxito fue debido al descubrimiento de que un simple disolvente vegetal, o cera, llamada Cera Aseptine, tenía la virtud de arrancar esta capa entérica de cosquillas, manchas y restar por completo al cutis la frecuencia suave y delicada de la juventud. Cualquiera señora puede hacer eso por sí misma. Compré sencillamente en una farmacia o perfumaría un poco de Cera Aseptine—la del gran conocido por Cera pura Aseptine es la mejor—y apliquéla en abundancia a la cara todas las noches, lavándosela por la mañana con agua caliente en un paño fino, y verá el efecto más claro y suave a nueve el cutis. Repítase esto tres o cuatro veces, y la transformación será completa. Recomendé a todas las señoras cuya complejión no sea buena, o esté ajada, que se procurase la Cera pura Aseptine inmediatamente y haga una prueba. A juzgar por mi propia experiencia, estoy segura de que quedará encantada con los resultados.—M. H.

NECROLOGIA

En la parroquial iglesia de los Santos Juanes se celebró esta mañana la funeral a intervención del cura de la señora doña Desamparados Cabrelles María de Gil Porear. Muchos amigos de la descomulgada familia han asistido al mencionado funeral, testimoniando el pesame que la dolorosa pérdida les ha producido.

Han presidido el duelo el padre de la finada don Bernardo Cabrelles, don Antonio Montesinos y don Antonio Beneyto. A las pruebas de pesame prodigadas unimos las muestras, deseando que halle lenitivo la afligida familia al dolor que les domina.

Esta mañana ha sido conducido al Cementerio general el cadáver del señor don Jorge Segura Villalba, fallecido ayer. Numerosos amigos han testimoniado su pesame asistiendo al mencionado acto y dando pruebas del sentimiento que les ha producido la pérdida del que fue cariñoso amigo.

En la fúnebre comitiva han figurado el clero parroquial de San Martín y numerosos acompañamientos, que ha sido presidido por don Miguel Sanchez, don José Sanchez, don Federico Alzomara y don Vicente Baylach, deudos del finado.

A la doliente familia reiteramos la expresión de nuestro pesame, deseando que experimenten alivio en la aflicción que les domina.

Teatro Lírico Gran programa para hoy

Estupendo éxito de la película en cuatro partes, de asunto de gran interés, titulada

MANOS ARRIBA Colosal éxito de la película cómica, en dos partes, LA CONQUISTA DE NICOMEDES 2 GRANDES EXITOS, 2

Para dar lugar a la función beneficiosa de la noche, empezará la sesión a las cuatro, terminando a las ocho.

Los mártires de los santos en

TEATRO RUZAF A

El club de las infortunadas El alegre Jeremías (estreno)

118 representación de LAS CORSARIAS

Colosal éxito de la admirable creación de esta compañía!

ANIS RIOS A LA VENTA EN LOS CAFES, BARS Y ULTRAMARINOS. MAS IMPORTANTES

Depósitos al por mayor Bodega de la Sargra. Carrascal. Destilería: JOSE RIOS, S.I.A. (Valencia)

FRANCISCO FELLIU MAISON BLANCHE

Plaza de Emilio Castelar, núm. 22 SE HAN RECIBIDO LAS ÚLTIMAS NOVEDADES EN ARTICULOS PARA SEÑORA Y CABALLERO

Sección de Señora: Crespones de hilo.—Lienzos de hilo y algodón en todas clases y anchos.—Mantelerías, cubrecamas, mantillas y velos.—Gran surtido en confección interior.—Crespones soda y toda clase de artículos para señora CALZADO DE LUJO.—PERFUMERIA Sección de Caballero: Camisería.—Calzado de lujo.—Trajes ingleses y del país.—Grandes talleres para la confección de camisería y sastrería, estando al frente tres expertos e inteligentes cortadores PRECIOS SIN COMPETENCIA

OLYMPIA Repetición del beneficio de Enrique Rambal con una gran función popular de D'ESP'ADIDA

A las 9,45 noche Los alegres colegiales de Bersalia o el ojo submarino y LA CARCAJADA

Gran creación de Enrique Rambal. Butaca, 1,50 pesetas. General, 0,40.

La vida barata

Hablado bajado EXTRAORDINARIAMENTE los precios del azúcar, harina, manteca, huevos, etc., etc., y siendo ya también más barata la mano de obra,

Champagne-Bar

ofrece al público sus artículos a los siguientes precios: Pastetes variados, panquemado y ensaladas mallorquinas: Docena, UNA PESETA Tres piezas, VEINTICINCO CENTIMOS Una pieza, DIEZ CENTIMOS Repostería selecta y dulce seco, 1,50 los 350 gramos. Pregunta usted precios y verá cómo esta casa los vende un 20 por 100 más barato.

Compañía de los Caminos de Hierro del Norte de España

PAGO DEL CUPÓN DE 1.º DE ABRIL DE 1920. El Consejo de Administración de la Compañía tiene la honra de poner en conocimiento de los señores portadores de Obligaciones, que desde el 1.º de abril próximo se pagará el cupón del vencimiento correspondiente de los siguientes valores:

CLASE DE VALORES

Table with 3 columns: Value, Description, and Price. Includes entries like '1.ª serie Norte. Cupón número 100.' and 'Obligaciones domiciliadas en España.'

Alar Santander, cupón número 92. Tudela a Bilbao, 1.ª serie, cupón número 108. Idem, 2.ª serie, cupón número 108. Idem, 2.ª Residuos, cupón núm. 108.

NOTA.—Se advierte a los señores portadores de Obligaciones no domiciliadas en España de la 1.ª serie Norte que los títulos correspondientes quedaran desprovistos de cupones al cortar el correspondiente al vencimiento a que se refiere este anuncio.

Los títulos en cuestión deberán recibir una nueva hoja de cupones, y al objeto de que se les pueda agregar ésta, habrán de ser presentados a los señores portadores de una relación numerada firmada por el interesado, en cualquiera de las Oficinas de Títulos o de Caja de la Compañía que despusa se exponen, que librarán recibo de ellos y los devolverán con la nueva hoja de cupones en el más breve plazo posible.

Los pagos se efectuarán: En Francia: Conforme a los anuncios que allí se publican. En Madrid: Caja Central de la Compañía, Banco Español de Crédito y Banco de España. En Barcelona: Caja de la Compañía. En Bilbao: Banco de Bilbao. En Valladolid, León, San Sebastián, Zaragoza y Valencia: Cajas de la Compañía y en todas las Agencias y Corresponsalías del Banco Español de Crédito y Sucesores del Banco de España. Madrid 3 de marzo de 1920.—El secretario del Consejo, Ventura González.

Anuncio publicado en la Gaceta de Madrid del día 19 de marzo de 1920.

POSTRE IDEAL El más económico. El más delicioso. En ultramarinos.

Bar BOMBILLA 34, Híbera, 34

Variado programa todos los días, de 4 a 7 y de 10 a 2. Próximamente grandes reformas y debut de bellas artistas. Vinos, flores y refresco de todas clases y marcas. Servicio esmerado por elegantes y simpáticos empleados. Café, 0,30.

EL MEJOR CAFE YAUCO SELECTO

Se necesitan en la imprenta de este periódico.

# TELEGRAFO Y TELEFONO

## La huelga ferroviaria

MADRID 23. 6.

### Estalla la huelga de ferroviarios Los ministros se reúnen en Consejo. — Noticias e impresiones

Contra las manifestaciones del ministro de Fomento y las esperanzas que éste sostuvo en la sesión de ayer del Congreso, comenzó la huelga de ferroviarios en la red catalana, a las doce de la noche, confirmando las impresiones de carácter particular.

A las doce en punto de la noche se reunieron los ministros en Consejo, y esta inopinada reunión dió origen a no pocos comentarios, creyendo algunos que iba a ser planteada la crisis. La reunión de los ministros duró una media hora, y todos de acuerdo manifestaron a los periodistas que el Consejo había obedecido a las indicaciones del ministro de Hacienda para continuar el resultado de sus gestiones cerca de las empresas ferroviarias para evitar la declaración de huelga del personal de las Compañías. El ministro de Fomento añadió que estas gestiones no habían quedado ultimadas, y por lo tanto, proseguirán hoy.

Porque, a parte de las referencias oficiales, en el Consejo habló el señor Ortuno, confirmando que había comenzado la huelga en la red catalana, adoptándose toda clase de medidas para asegurar la circulación de trenes, servicio de correos, transporte de mercancías y servicio de viajeros.

Inmediatamente fueron circuladas órdenes a distintos gobernadores civiles. Los ministros de la Gobernación y de Fomento conferenciaron con el gobernador civil de Barcelona, quien confirmó que a las doce de la noche había comenzado el paro en la red catalana de la línea de Madrid, Zaragoza y Alicante.

En el Consejo se acordó además que el señor Ortuno prosiga sus gestiones con las empresas para asegurar el tráfico, y si éste sufre entorpecimientos, gestionaría con los empleados que depusiesen su actitud.

### Advertencia

La primera conferencia con nuestro corresponsal en Madrid, la hemos celebrado esta tarde con un retraso considerable (unos 30 minutos), porque la línea ha ocupado el gobernador civil en conferencias oficiales con el ministro.

Hilo directo, un funcionario de Telegrafos a su disposición, y toda vez utiliza nuestra primera autoridad civil el teléfono de todos?

Ni que anduviéramos a tiros por las calles.

MADRID 23, 15.15.

## La huelga ferroviaria se generaliza

### Impresiones optimistas de los ministros. — Informes oficiales y particulares. — Un buen contingente de obreros condena el movimiento

El señor Allendesalazar se personó a las ocho y media en Palacio, permaneciendo en el despacho del Rey dos horas.

El jefe del Gobierno halló a su majestad de la huelga ferroviaria y de los debates parlamentarios.

Al salir de la regia cámara manifestó el señor Allendesalazar que nada nuevo había de la huelga de ferroviarios.

Añadió que más tarde acudirían a Palacio los señores Bugallal y Fernández Prada, con objeto de despachar con el Rey, y así se verificó.

De Palacio marchó el señor Allendesalazar a la Presidencia, donde le visitaron los señores marques de Lema, Ortuno y Fernández Prada.

Estos dos últimos le dieron noticias del movimiento huelguista.

A la una de la tarde salió el señor Fernández Prada de la Presidencia, manifestando a los periodistas que el orden era completo en toda la Península, siendo sus impresiones hasta el presente momento, las de que la huelga era parcial.

De todos modos—añadió—el Gobierno tiene adoptadas todo género de medidas encaminadas a garantizar la circulación de los correos y algún expreso y el transporte de mercancías.

Hasta ahora la huelga queda circunscrita a los obreros de la red catalana, pero creo que a mediodía se extenderá a las restantes líneas.

El Gobierno realiza gestiones cerca de las Compañías y de los obre-

## En la Cámara Popular

Desde mucho antes de comenzar la sesión se advierte en los alrededores de la Cámara gran concurrencia de ferroviarios en actitud expectante.

Al llegar al Congreso el señor La Cierva es abordado por algunos, que le manifiestan que al sonar las doce de la tarde les han mandado abandonar el trabajo, sin enterarse a qué obedecía la medida.

La animación en el Interior del Congreso es extraordinaria, versando todos los comentarios y conversaciones sobre la huelga de los ferroviarios.

Abierta la sesión por el señor Sánchez Guerra, el señor ORTUNO pide la palabra y dice que el Gobierno estima, en bien del interés público, suspender...

El señor LA CIERVA protesta. El señor SABORIT: Hay que arrastrar al Gobierno. (Se promueve un escándalo formidable.)

El señor ORTUNO: Había pedido la suspensión del debate sobre las cuestiones ferroviarias... El señor LA CIERVA protesta nuevamente.

El señor PRIETO: ¡Que se marche ese Gobierno! El señor ORTUNO: Gufa únicamente al Gobierno el propósito de que no se malogren sus gestiones para la solución del conflicto.

Varios diputados piden la palabra. EL PRESIDENTE: El Gobierno puede negarse a aceptar una interposición, y por lo tanto, suspenderse una discusión.

El señor SABORIT: Este es un Gobierno sin decoro. El señor SANCHEZ GUERRA: Cree la Cámara que se puede explicar la interposición sobre las cuestiones ferroviarias?

Varias voces: ¡Sí, sí! El señor SANCHEZ GUERRA: Pues, vamos al debate. El señor SABORIT: Nuestra sospecha de que la huelga ferroviaria ha sido provocada por las Compañías, se ha confirmado plenamente.

Muchos ferroviarios que no estaban conformes con la huelga, han sido despedidos de sus talleres y servicios. El Gobierno está vendido a las empresas.

Es el promotor de una huelga encaminada a producir la ruina del país. Sois, dice dirigiéndose a los ministros, los perturbadores, los agitadores de este movimiento.

Sois el verdadero comité de huelga. Si obráis así los consejeros, no debe extrañaros que se imponga el régimen de los Soviets ni que germine la insubordinación en el Ejército.

(Grandes protestas en los bancos de las derechas, y muestras de aprobación en las izquierdas. Se promueve un nuevo escándalo.) El señor ALLENDESALAZAR protesta de las afirmaciones que se han hecho.

(Aplausos en la mayoría; protestas en las izquierdas y repetición del escándalo.) El señor ALLENDESALAZAR: Repito que el Gobierno ha cumplido con su deber.

(Aplausos en las derechas. Protestas en las izquierdas.) El señor LA CIERVA dice que la huelga ha sido promovida por las Compañías únicamente, y al efecto presenta la siguiente proposición incidental:

“El diputado que suscribe tiene el honor de proponer al Congreso acuerde declarar que la huelga de ferroviarios ha sido promovida por las Compañías, y que proceja, por ello, que el Gobierno se incaute de las líneas y que se castigue a los culpables.”

La proposición es leída en medio de grandes aplausos, de distintos bancos de la Cámara. El señor LA CIERVA la apoya, y dice:

“Ahora pagamos las torpezas y negligencias del poder público debido a la culpa de los Gobiernos, y principalmente del actual, que nos ha llevado a este estado de cosas.”

Se oye de la formación de este Gobierno, y afirma que se abstuvo de contar con su grupo político, por considerarle un inconveniente para realizar su plan parlamentario.

Añade que se da el extraordinario fenómeno de que al anuncio de la huelga, han experimentado un alza en Bolsa las acciones de ferrocarriles.

“De todo ello, dice, el país ha de resultar el pago. Cuando don Amalio Jimeno abandonó la cartera de Fomento, dijo el señor conde de Romanones que le habían visitado cuatro directores de Compañías ferroviarias, manifestándole que la salida del Gabinete de dicho señor podría provocar la huelga de ferroviarios.”

El Gobierno realizó gestiones para evitar que se celebrara la asamblea de Cámaras de Comercio, con objeto de tratar del aumento de las tarifas ferroviarias.

BARCELONA 23, 15.20. A las seis de la mañana todos los ferroviarios de la Compañía de Ma-

drid, Zaragoza y Alicante han abandonado la estación, dependencias, depósitos y talleres.

De las oficinas se han incautado funcionarios de la División de ferrocarriles.

Las taquillas han sido cerradas y fuerzas de la Guardia civil y de Seguridad custodian la estación.

Llegó el tren expreso de Madrid, conducido por soldados del segundo regimiento de Ferrocarriles.

En dos trenes han llegado los empleados que han abandonado las estaciones de la línea.

A las diez salió el correo de Madrid, conducido también por ingenieros del segundo regimiento y con pocos pasajeros.

A éstos se les ha indicado que se les cobrará en ruta el billete. La Guardia civil custodia los pasaportes a nivel y las líneas cercanas a la población.

El correo de Madrid salió anoche conducido por un equipo militar, y se ha dicho quedó detenido en Caspe. Desde esta estación se hicieron cargo del convoy los ingenieros militares.

Los huelguistas han marchado al campo en su mayoría, con objeto de pasar el día.

Se están preparando trenes para las líneas de Gerona y Portbou. Los empleados y obreros de la Compañía del Norte a las doce han abandonado el trabajo y estación, quedando muy pocos en sus puestos.

Treinta obreros de la línea de San Andrés de Palomar han abandonado el trabajo, adelantándose a lo que estaba dispuesto.

El tren expreso de Madrid ha llegado a las 1.35, conducido por personal de la empresa. Inmediatamente de llegar han secundado la huelga.

En el tren venían un equipo militar y pocos pasajeros. A causa de una falsa maniobra han chocado dos vagones, que han resultado con grandes desperfectos.

El Comité ferroviario ha publicado un Manifiesto, en el que dicen que ha llegado el momento de la huelga y que se ven lanzados a ella por la obstrucción de los políticos de oficio y la dilación de las Compañías.

Acoseja el Manifiesto que se secunde el paro, según lo ordenado por el Comité de Madrid, y que durante el día de hoy solo circulen los trenes necesarios para que regresen a sus casas los empleados, pero que no se despachen billetes.

En Cáceres Los ferroviarios han abandonado el servicio en todas las estaciones, excepto los jefes, que practican la huelga de brazos caídos.

La benemérita presta el servicio de custodia. El orden es completo.—Mencheta.

En Burgos Se han declarado en huelga los ferroviarios casi en su totalidad. Las autoridades han adoptado precauciones.—Mencheta.

En Sevilla Han secundado el paro los obreros y empleados en los ferrocarriles de Mediodía y trenes andaluces de Sevilla a Alcalá y Carmona. Solo permanecen en sus puestos los jefes de las estaciones. No ha salido ningún tren. No se ha alterado el orden.—Mencheta.

En Málaga El Sindicato de los obreros de los ferrocarriles andaluces ha presentado un escrito a la Compañía, concediéndole un plazo de 72 horas para que resuelva las peticiones que tienen formuladas.—Mencheta.

Otras noticias MADRID 23, 15.15. La llegada del Rey Esta mañana, en el tren expreso de Irún, llegó el Rey con la Infanta doña Beatriz, el embajador en Francia señor Quiñones de León y demás acompañantes.

En la estación esperaban a los augustos viajeros, las Reinas, los Infantes, el jefe del Gobierno, las autoridades y personajes palatinos.

El Rey conferenció brevemente con el señor Allendesalazar en la estación, encareciéndole que acudiese temprano a Palacio.

El Rey, las Reinas y los Infantes, marcharon en carruajes a Palacio. Momentos después se verificó el relevo del batallón de Ferrocarriles, y el Rey se asomó a uno de los balcones de su despacho para presenciar el desfile.

El público aclamó con entusiasmo a su majestad. La Reina pasó luego con sus hijos por la Casa de Campo, y al regreso concedió varias audiencias.

En la Presidencia El señor Allendesalazar se retiró esta madrugada a las tres a descansar y a las siete de la mañana ya se hallaba en la estación para recibir al Rey.

De Palacio marchó a la Presidencia.

Allí recibió la visita del jefe del Estado Mayor de la Armada, con quien despachó los asuntos de carácter urgente.

El subsecretario señor Canals nos dijo que había visitado al presidente una comisión de las Cámaras de la Propiedad, que le habló de la cuestión de las viviendas.

Seguía recibiendo en la Presidencia telegramas de entidades del Magisterio, en solicitud de que se apruebe la fórmula del señor Vincente para la mejora de sueldo a los maestros.

Asimismo recibieron telegramas de muchos diputados, anunciando que salen para Madrid, con objeto de asistir a la sesión del Congreso.

La "Gaceta." Inserta una circular dictando disposiciones para el ingreso en la escala activa del Cuerpo Jurídico Militar.

Una real orden disponiendo que la plaza de subinspector de Sanidad interior se provea por concurso de méritos entre los inspectores provinciales de toda España.—Mencheta.

MADRID 23, 16.15. Las gratificaciones militares

El diario de la Guerra dispone que todos los capitanes y jefes que tengan asignadas gratificaciones, las pierdan al ausentarse del mando de sus unidades, pasando a percibirlos aquellos que les substituyan.

Cuando la ausencia fuera motivada para atender a otros servicios, continuarán percibéndola.

El robo de la Biblioteca El ministro de Instrucción pública ha manifestado que no desconoce el robo de pergaminos de la Biblioteca Nacional, pero que no tenían el valor que se ha supuesto.—Mencheta

Senado Preside el señor Sánchez de Toca. El señor marqués de ESTELLA pregunta si continúa vigente la real orden sobre los hijos de militares que cursan sus estudios en las Academias de dichos cuerpos.

Afirma que los militares no deben pagar el impuesto del inquilinato. El señor VILLALBA dice que en presupuestos se ha consignado la cantidad necesaria para cumplir con la real orden.

Noticias de provincias BARCELONA 23, 16.20. Alcalde detenido

El alcalde y dos serenos de Navarales han sido detenidos y puestos a disposición de la autoridad militar, en Manresa.

Se prohíbe el pago El capitán general ha publicado una orden, haciendo saber a los generales, jefes y oficiales, que se abstenga de pagar el arbitrio de inquilinato, hasta que contesten de Madrid a una consulta hecha.

Acto de simpatía Los jefes y oficiales del cuerpo de Estado Mayor han invitado a un banquete de despedida al general Tourne, por haber éste pasado a situación de reserva.

Extranjero MADRID 23, 16.20. El senador americano rechaza el tratado de Versailles

Washington.—El Senado americano, en su última sesión, acordó definitivamente rechazar el tratado de Versailles: 49 senadores se pronunciaron por la ratificación y 35 en contra, y una mayoría de dos tercios de votos, o sea 56, eran necesarios para la aprobación.

Veintinueve demócratas y 28 republicanos han votado por la ratificación; 23 demócratas y 12 republicanos en contra, siendo interesante adverte que en el escrutinio de noviembre siete demócratas únicamente habían votado por la ratificación.

En consecuencia, el Senado ha ordenado que el tratado sea devuelto al presidente Wilson con notificación de que el Senado rehusa ratificarlo.

El Senado había primeramente rechazado por 48 votos contra 27 las reservas manifestadas por el senador Reed, y dispuesto que los Estados Unidos se reservarian el derecho de decidir y definir “las cuestiones que afectan estrictamente a su honor y a sus intereses nacionales, habiendo establecido que las mismas queden fuera de la jurisdicción de la Liga de las Naciones.”

Otra reserva Reed, estableciendo que “los Estados Unidos no asumirán ninguna obligación, no obstante el artículo del tratado de paz, de utilizar sus fuerzas militares y navales, cualquiera que sea el objeto”, fue igualmente rechazada por 52 votos contra 17.

Por último, la asamblea denegó por 42 votos contra 37 una reserva

del senador Gerry, que tendía a eliminar la declaración preliminar, que hace resaltar la voluntad de los Estados Unidos de conservar su independencia política.

Las condiciones de paz con Turquía Londres.—Remunido el Consejo de embajadores y ministros plenipotenciarios, bajo la presidencia de lord Curzon, ha sido estudiado, sin tener todavía acuerdo, el informe del mariscal Poch sobre las cláusulas militares del tratado con Turquía.

La discusión continuó ayer con el examen de las cláusulas navales, que comprenden la vigilancia y la internacionalización de los Estrechos.

El señor Scialoja, ministro italiano de Negocios exteriores, actualmente en Londres, ha declarado que las negociaciones habían hecho tanto camino, que esperaba estar de regreso en Roma dentro de tres semanas o acaso antes, porque estima que en este momento los puntos esenciales del tratado de paz con Turquía han sido ya regulados.

Los Soviets celebran la Commune de París Helsinki.—Un radio de propaganda bolchevique dice que la Rusia soviética ha celebrado el 18 de marzo, con una serie de mítines, la Commune de París.

Scheidemann encargado de formar ministerio Maguncia.—El “Koelner Tageblatt” notifica que el presidente Ebert ha regresado a Berlín, encargando a Herr Scheidemann de formar nuevo ministerio.

Las elecciones del Reichstag Bale.—La “Basler Nachrichten” anuncia que la elección del Reichstag está fijada para el 12 o el 19 de junio. El “Vorwaerts” pide que se proceda lo más pronto posible a elecciones, a fin de permitir al pueblo que se pronuncie.

Los mandatos de arresto contra Ludendorff y sus parciales Copenhague.—Según el corresponsal de la “Social Demokrat” en Berlín, se han dictado mandamientos de arresto contra Ludendorff y el coronel Baier, su principal cómplice, y varios otros, pero todos ellos se han dado a la fuga.

Se restablece el orden Berlín.—Se anuncia oficialmente que ha sido levantado el estado de sitio. Las calles vuelven a tomar su aspecto normal. Circulan los trenes; pero el servicio de tranvías no ha quedado restablecido. El trabajo volverá a empezar mañana.

La Federación de trabajadores ha publicado un Manifiesto, diciendo que la revolución reaccionaria tiene su causa en la severidad del tratado de Versalles, cuya revisión se impone.

COTIZACION MADRID Día 22 Día 23

4 por 100 interior.	74.95	74.95
4 por 100 id. fin mes.	00.00	74.95
4 por 100 id. fin próx.	00.00	00.00
Amortizable 5 por 100.	95.75	95.10
Amortizable 4 por 100.	90.00	90.00
Banco de España.	627.00	627.00
Tesorerías.	220.50	220.00
4 por 100 exterior.	85.50	85.50
Francos.	40.50	83.80
Liras.	21.73	21.85
	000.00	119.00
Ancareras.	50.50	50.50
	00.00	86.00
Rto de la Plata.	885.00	287.00
Cédulas hipotecarias.	98.90	98.65
Nuevo empréstito.	74.95	74.95

AL CERRAR

Los empleados que han regresado a las 17.25, en el expreso de Tarragona, nos han dicho que los viajeros siguieron por Lérida a Barcelona.

Han añadido que veían difícil pudieran llegar a la ciudad condal, por el motivo de que circulaba el rumor que a las doce de hoy también se secundarían el paro los de la línea Zaragoza-Lérida del Norte.

El coche correo solo ha traído dos medias sacas de correspondencia.

La Academia de Literatura y Declamación del Centro Escolar y Mercantil ha organizado un curso de Conferencias literarias, que comenzará mañana, disertando don Juan Pérez Molina, sobre el tema “Reflexiones acerca de la mujer.”

La Económica de Amigos del País celebrará sesión ordinaria mañana miércoles, a las siete de la tarde.

Publicaciones

Los cuplés del Almanaque... La "Luz" de la revista valenciana...

TAURINAS

Aún cacarea... Pues señor, asistimos a una corrida de toros...

¿qué decimos matado?

¿qué decimos matado?... a sus dos enemigos... Rafael que está decaído...

CULTURA

Los regentes de las secciones de Comercio

Por real decreto del ministerio de Instrucción pública, fecha 12 del corriente...

Autorización

El señor Rector ha autorizado al padre Domingo García Girona...

Nombramientos

Han sido nombrados directores en propiedad: de la escuela graduada de niños...

RELIGIOSAS

En el histórico monasterio de Gracia Dni (Zaidia), ha tomado el hábito de religiosa...

En las seis de la tarde de mañana, a las diez y media...

Cultos para mañana... En la Metropolitana Basílica, a las nueve y media...

En San Martín, a las ocho con misa rezada, y a las seis de la tarde...

Pompas Fúnebres Sociedad Valenciana

Table with columns for Calle, Teléfono, and Sucursales. Lists various branches and their addresses.



¿No veis esas olas que alivian forcejean y en nubes de espuma se va su poder...

Jabón, 150.-Crema, 240.-Polvos, 240.-Agua colónica, 550.-Agua de Colonia, 350, 550, 9 y 15 pesetas...

EMPLASTOS DEL DR. WINTER. de fieltro rojo ó sea bayeta encarnada. Los emplastos de fieltro rojo del DR. WINTER CURAN los catarrros de pecho y bronquitis...

Carbón vegetal. Hay a la venta por cantidades de 100 kilos en adelante. Ofertas: Compañía Madrileña de carbones...



—Si ves al baile te ruego no bebas más que Anís Maruxa, porque luego tienes el aliento de deliciosamente perfumado.

Servicio para GÉNOVA y escalas. El vapor "Betis" saldrá de este puerto el lunes 29 del actual, para los de Barcelona, San Felix de Guixols, Cetta, Marsella, Porto Maurizio, Oneglia y Génova...

Grandes existencias en Material eléctrico y lámparas Guillermo E. Bartle. Teléfono 1, Cirilo Amorós, 18, Valencia.

Compañía Trasmediterránea. Servicios rápidos para Andalucía y Norte de España. Para Baleares El vapor X saldrá fijamente todos los sábados al mediodía.

DESDE QUE TOMO LAS SABAÑAS. ENSAMBLADAS de la CASA MARTI. ENCUENTRO MEJOR EL CHOCOLATE. Balada de San Francisco, 28. Valencia.

¿No más calvos? Cuando estéis cansados de ensayar todos los productos que componen este anuncio para curar la calvicie, recurrid al «Secreto indio»...

Para Rouen El vapor "Edouard Shaki" Cargará el 25 del corriente. Para HULL El vapor "ULV" Cargará el día 26 del corriente. Para Newcastle El vapor "Fidalgo" Cargará el día 27 del corriente.

SERVICIOS DE LA Compañía Trasatlántica de Barcelona. Líneas al Río de la Plata y al Brasil. El vapor X saldrá el día 23 del corriente.

Practicante. Inyecciones, ventosas, masajes corrientes eléctricos, lavados y curas de la vagina y matriz, masajes secretos y toda clase de curas de Cirugía...

Navigatione generale italiana. El vapor "SICANIA" saldrá de este puerto el 10 de abril, directo para Londres, Amberes, Rotterdam y Hamburgo.

Automóvil. magnífico, de 25 H. P., cabrióle, cinco asientos, en estado nuevo y alumbrado eléctrico, se vende en buenas condiciones. Granvia, 4, chafís, primera puerta.

Para New-York El vapor "Titán" Cargará el 5 de abril. Consignatario: Henri L. Sacki, Grabador Esteve, núm. 12, Valencia. Teléfono 1.084.

Local espacioso. propio para industria o almacén, se alquila en Misias, calle San Antonio, núm. 28, Razon en el mismo. ALFOMBRAS. No comprar antes de visitar el establecimiento de J. Masó y Espinosa...

Subasta. Por acuerdo del consejo de familia de los menores, se saca a pública subasta tres cuartos, diez brazas de tierra, en término de Manises...